

70/24

Rome, July 10, 1970

To all Superiors General  
 To their delegates for SEDOS  
 To all members of the SEDOS groups

This week:

Page

Besides this issue, there will only be one bulletin before the summer break. The next bulletin will be dedicated to the final report on the SEDOS Interview programme. Meanwhile, here are the details about the summer holidays:

- The Secretariat will close down on Friday, July 17, at 19.00 and will re open on Monday, August 17, at 09.00.
- The mail will be checked twice a week by Bro. G. Schnepp who will be in Rome most of the time.
- Fr. H. Mondé will be back in Rome on August 11, 1970. Bro. Ch. Henry will be in Rome most of the time.

Meanwhile, here is the fare for this week:

MAINLAND CHINA: The report of the meeting of the Panel of July 1, 1970 shows that many practical steps can be taken now to evangelize the 700,000. 542

COTE D'IVOIRE: Le document d'orientation pour le Synode d'Abidjan: la position d'une eglise locale. 546

HEALTH SERVICES: The report of the Study Session of June 12, 1970. We had hoped to be able to include in it the full text of Fr. McCormack's inspiring talk. But we decided to distribute this later, when we get the corrected text from London. 550

SOCIAL COMMUNICATIONS: Les opportunités offertes par les moyens audio-visuels. 555

POURQUOI LES MISSIONS: Le problème de fonds de notre action missionnaire: la position des OMI. 557

NEW DOCUMENTS:

561

DIARY:

562

Sincerely yours,

Benjamin Tonna  
 Executive Secretary.

MAINLAND CHINA

A meeting of the panel on Mainland China took place on Wednesday 1st July, 1970, at Sedos at 4 p.m. The following were present:

Fr. Pedro Arrupe, sj;  
Fr. Herbert Dargan, sj;  
Fr. P. Digan, ssc;  
Sr. Olga, fmm;  
Fr. W. Hunter, svd;  
Fr. A. Lazzarotto, pime;  
Fr. John Musinsky, svd;

Sr. Jbanna O'Donnell, fmm;  
Fr. J.B. Peeters, cicm;  
Mo. M.-José vanDun, osu;  
Sr. K. Wakamatsu, rscj;  
Mo. M.-Th. Walsh, osu;  
Fr. Peter Wilkinson, ssc.

From the Secretariat: Fr. B. Tonna  
and Miss Capes.

Fr. Dargan was in the Chair.

1. In his verbal report on the meeting in Hong Kong which took place on May 10, 1970, Fr. Dargan said there had been concern for some time that the Catholic Church was doing too little in preparation for the day when the Church can again work in China, and was too exclusively involved with the immediate problem of the exiled Chinese. It is imperative that more thought be given to the 700 million in Mainland China.

The Papal Nuncio in Hong Kong had expressed the wish to Fr. Ladany that some thought be given to the evangelization of the mainland, and it is known that The Holy Father would be interested in sponsoring such work, but wants to know about the resources (in manpower, type of organization, location, who would be in charge).

2. Recommendations of Hong Kong meeting of 10 June, 1970 - presentation and discussion.

To the list of what is happening, a monthly letter (500) should be added.

Fr. Dargan invited the group to examine the recommendations and to see if the members approve them, or if they think they should be amended or rejected, and then finally, to consider whether we could present these recommendations to the Secretariat of State, and if so, how it should be done - by whom, to whom (in the Secretariat of State) and when. The recommendations on pages 70/410 and 411 of the Sedos Bulletin, were then read and discussed one by one:

2. 1. a. It was stated that the Christian China Project would consist of a small group of coordinators of the work actually in progress.
- b. Hong Kong was chosen because of its relative freedom in matters political and because of its proximity to Mainland China.
- c. The most suitable person to assume responsibility would be the Bishop of Hong Kong. He was ready to assume direction of this centre if asked to do so.
- d. In answer to the question (from one of the group) "was there no fear of Hong Kong losing its independence", Fr. Dargan replied that this was rather unlikely on economic grounds - 50% of Mainland China's external income comes through Hong Kong (donations from people in Hong Kong sent to their relatives in China, etc). The Peking, Canton, Shanghai and other radio centres - all monitored by Fr. Ladany - were currently saying different things. There was no clear "party line" (as before), the grip would appear to be loosening. Taiwan would not be a suitable place for this project on political grounds, they are completely insulated from communism. It was felt by China watchers in Hong Kong that there was great chaos in China at the moment and that it was kept together really by two things: 1) people had to eat, and order was necessary for survival 2) the all-pervasive presence of the military. Sources of information from Mainland China were: radio, press and refugees, most of whom come from the big cities.
2. 2. It was felt that little had been done in the translation into Chinese of the great Christian classics, and that this should be remedied so that there would be material ready for the day when the doors open. Apart from the classics, the documents of the Vatican II still had to be published in Chinese. ("In this field," Fr. Dargan said, "the Protestants are 'way ahead of us'.") Specialists with pastoral and theological qualifications would be required for this work, the material to be produced on a long-term basis. We need a subsidy for this work, patient men and good scholars.
- Regarding the question raised of having a joint Catholic-Protestant group, after discussion it was agreed that first of all, the Catholics should get themselves organized - through the centre - and a second step could be to render it ecumenical. However, it was felt that some projects like the Publishing Board, could be ecumenical from the start.

2. 3. It had been suggested by the Nuncio in Formosa that the Bishop of Hong Kong could launch and direct a radio production. He would be responsible partly for financing it and seeing that tapes suitable for broadcasting to China would be made and sent to Radio Veritas. It was felt that the Bishop of Hong Kong should be encouraged to set up his own production studio (he already had some money for this purpose). Fr. Ladany thought that this could be done immediately, and insists that these be religious and cultural in nature and NOT political. Information should be given about the Ecumenic meetings, there should be music, literature, and humour should be added to lift up their hearts. News bulletins should be excluded - as they were always interpreted politically.
2. 4. Fr. Dargan asked for some form of guarantee from the Superiors General in Rome. The following congregations offered their willingness to collaborate, although most present had to refer back to their Superiors General before this could be considered official: SSP, SVD, FMM, OSU, PIME, RSCJ, CICM. The present commitment would be limited to an expression of willingness to help, but they would have to be informed later what the project was looking for before the Superiors General could say what they could do.
- When the project was well under way, more closely knit and operational its directors would tell us (from Hong Kong) what is needed by way of specialists. There must be no blowing of trumpets regarding this project, which should be treated with great discretion. No publicity of any kind is desirable, in fact it would be very undesirable, as the project might be interpreted as a political stunt. The Dominicans and Franciscans Minor would be very interested and could be given the chance to help, as well as other non-Sedos members.
2. 5. Fr. Dargan said he thought we were all in agreement with this recommendation, except that - after discussion - it was thought that the project should be presented to the Unions of the Superiors General, and that it should be presented by them to the Secretariat of State, and not by Sedos, for the reason that the Unions were more representative and were an officially recognized body.

The Secretariat therefore undertook to prepare a report of this meeting together with copy of the recommendations for Fr. Arrupe by Friday 3rd July, 1970, as the Council of the USG is meeting for the last time this summer (until September) on 6 July.

2. 5. (cont'd)

Fr. Dargan and Fr. Lazzarotto are going to make a "sounding-out" visit to the Secretariat of State to see what kind of support might be expected if this project is presented to them.

Fr. Tonna was asked to write to Fr. Lcadany to ask him to now submit a budget for the operational expenses of the headquarters (these expenses quite separate from those of the different project items like the translation service etc.). The budget would be submitted with the project to the Secretariat of State.

The feeling was that the Secretariat of State was really interested in this project, and that if it was well organized and thought out, the funds would be forthcoming.

2. 6. Suitable candidates could be put forward under the Misereor Personnel Development Scholarship Programme.

It was stated the great need China will have for trained people in all fields - the Universities have been closed for the last 4 years, and most of the children from the secondary schools spend their time playing in the fields. When the doors of China do open we don't know what the young people would be like with a non-Christian, non-cultural formation.

Chinese specialists who will return to China, when the time comes, should be chosen from "the passionate few". For research purposes any non-Chinese could help too, but it is recommended that they be people with perseverance.

The Ursuline Sisters were able to name a specialist straight away for the Hong Kong Project, a Chinese Sister from their Congregation who would be finishing her degree at Canberra University this year. Her thesis was on Chinese philosophy and she was planning to go back to Hong Kong as soon as she can. Another qualified Chinese Sister - Sister Veronica - already in Hong Kong, might be a suitable person for the project.

2. 7. Approved.

2. 8. With a non-Christian, non-Cultural formation, when the doors of China do eventually open, we don't know what the psychological condition of the people - especially the young people - would be. The Church must be prepared for this day.

2. 9. Approved.

3. Title of this project still to be decided - Christian China Institute, Centre or, any other suggestions, please?

A meeting will be called when there are further developments on this project to be discussed, as they arise.

MEETING BY COUNTRY

LE DOCUMENT D'ORIENTATION (COTE D'IVOIRE)

" Maintenant l'idée-force du synode est claire: qu'il s'agisse de la catéchèse, du développement, de la famille, de l'éducation, de la réforme de nos communautés ou de quelqu'autre objectif, tout prend sa source dans l'annonce de l'Evangile, aujourd'hui et demain, dans notre pays et tout y converge." Ainsi S'exprimait Mgr. Yago, à l'ouverture de la deuxième Session du Synode d'Abidjan.

Les travaux de la première session avaient mis en évidence le danger de la dispersion des orientations suivant les différents problèmes étudiés. Il fut décidé alors de préparer un document, précisant un objectif unique à toutes les recherches effectuées dans le cadre du synode, après consultations des prêtres et des laïcs du diocèse, fut élaboré un "document d'orientation" que nous vous présentons aujourd'hui. La seconde session en avril de cette année, lui a réservé un accueil très favorable.

I - NECESSITE D'UNE ORIENTATION:

Le synode diocésain doit susciter un effort d'ensemble de l'Eglise d'Abidjan. Dans ce document, par "Eglise d'Abidjan" on entend tous les catholiques vivant dans l'ensemble du diocèse d'Abidjan. Pour que cet effort soit cohérent et efficace, il faut l'organiser selon un même esprit.

Cela permettra ainsi de préciser et de coordonner la tâche de tous en vue de l'évangélisation.

II - LE MONDE A EVANGELISER:

Le concile rappelle que, pour être fidèle à sa mission, l'Eglise doit "scruter les signes des temps et les interpréter à la lumière de l'Evangile". Ainsi répondra-t-elle, de façon adaptée à chaque génération, aux questions des hommes sur le sens de leur vie présente et future, et sur leurs relations reciproques. (Eglise dans le Monde 4,1).

Or, le principal signe des temps pour l'Eglise d'Abidjan, est le phénomène d'URBANISATION, qui touche aussi bien la ville que le reste du diocèse. Ses aspects les plus caractéristiques sont:

1 - Un aspect quantitatif: un accroissement considérable de la population dû principalement:

- au taux des naissances, qui reste élevé;
- à la diminution de la mortalité infantile;
- à l'exode rural;
- à l'immigration.

Ainsi, à titre indicatif, on prévoit pour 1975 un doublement de la population du diocèse d'Abidjan, soit 1.500.000 personnes. Plus de la moitié de cette population aura moins de 20 ans; 1 habitant sur 3 sera étranger.

2 - Un aspect qualitatif: La population du diocèse, entièrement rurale, il y a encore peu de temps, vivra, pour les 3/4, à Abidjan ou dans les autres centres urbains; l'autre quart, d'ailleurs, sera aussi très fortement marqué par la civilisation technique: radio, télévision, presse, publicité, cinéma, échanges multiples, scolarisation, industrialisation, "déruralisation" des habitants de la périphérie d'Abidjan, etc...

Ce phénomène d'urbanisation entraîne un changement profond des mentalités et des comportements, dû à la rencontre des cultures "traditionnelle" et "moderne".

Il faut en souligner fortement les aspects positifs que nous lisons comme des "signes des temps": immense rassemblement qui se fait en ce point d'Afrique; pousée d'espérance vers plus de dignité, plus de liberté, et vers une accession réel aux biens de l'humanité.

Mais on constate aussi:

- l'envahissement du matérialisme, caractérisé par la recherche de l'argent et du plaisir;
- l'écart grandissant entre les différentes classes sociales;
- l'immoralité;
- le manque de conscience professionnelle.

C'est à ce monde, non seulement dans son "présent" immédiat, mais en tant qu'il marche déjà vers l'avenir, que L'Eglise d'Abidjan doit annoncer l'Evangile. Comment le fera-t-elle?

### III - L'EVANGELISATION, TACHE PERMANENTE DE L'EGLISE:

Devan la situation qui vient d'être évoquée, conscients que l'Esprit de Dieu est à l'oeuvre avec puissance dans tout ce peuple, nous rappelons que la tâche permanente de l'Eglise et l'Evangelisation. A cette tâche, tous les membres du peuple de Dieu doivent coopérer.

1 - PAR EVANGELISATION, nous entendons l'annonce de Jésus-Christ Sauveur, à tous les hommes, à tous les milieux, à toutes les sociétés, non seulement en apportant aux hommes le message du Christ et sa grâce, mais aussi en pénétrant d'esprit evangélique l'ordre temporel. (cf. Apostolat des Laïcs, 5).

Un homme est "évangélisé" quand il a compris que la Bonne Nouvelle s'adresse à lui, personnellement; et que "sa vie, c'est Jésus-Christ" (Philippiens 1,21).

2 - L'Evangélisation se fait par des SIGNES: ces signes sont tantôt des signes PARLES, en ce sens qu'ils dévoilent explicitement le nom de Jésus; tantôt des signes VECUS, qui manifestent, au niveau du quotidien, la vérité, l'amour et justice, au nom de Jésus.

Ainsi l'Evangélisation se fait par des actions et des paroles "étroitement liées" (Révélation, 2). C'est de cette manière que Jésus agit dans l'Evangile: il fait les œuvres du Père et demande que l'on croie en lui "à cause des œuvres." Ses œuvres veulent donc "dire" quelque chose: elles sont "signes", et la parole éclaire la signification des œuvres.

3 - Les signes doivent être des SIGNES d' EGLISE, expressifs de la communauté. Même le témoignage d'un chrétien isolé doit être de l'Eglise d'Abidjan, à travers les communautés auxquelles il appartient: communauté sacerdotale ou religieuse, paroisse, groupement de laïcs, etc....

Il n'y a donc pas d'évangélisation possible sans des communautés vivant de Jésus-Christ dans la charité fraternelle. Une des grandes tâches du Synode sera de fortifier les communautés évangéliques existantes et d'en susciter de nouvelles.

Ces communautés ne doivent pas être fermées sur elles-mêmes, mais ouvertes aux autres, attentives à répondre aux besoins et à participer effectivement au développement du pays et de la région.

4 - Le monde évangéliser dans le diocèse est vaste et varié. Nous devons annoncer l'Evangile aux non-chrétiens, mais aussi reprendre notre action auprès de beaucoup de baptisés qui ne sont pas vraiment "évangélisés" ou bien qui ont perdu ou oublié la grâce de cette première annonce de la foi (cf. Activité missionnaire, 6,3).

5 - Pour mener à bien notre projet, il faudra établir des priorités. Bien sûr, tous les milieux doivent être évangélisés ou rénovés par un mouvement d'éveil, de soutien ou de rayonnement de la foi; mais certains milieux doivent particulièrement retenir notre attention; par exemple:

- les communautés ecclésiales;
- la famille qui est "l'origine et le fondement de la société humaine" (Apostolat des Laïcs);
- les jeunes qui prennent une importance de plus en plus grande;
- les divers milieux sociaux; les groupes ethniques; les cadres; la nouvelle bourgeoisie des villes; les milieux socio-professionnels; les étrangers.

6 - Enfin, il n'y a pas d'évangélisation possible sans EVANGELISATEURS (cf. Romains 10,14). Tout chrétien, ou tout groupement de chrétiens, est appelé à l'évangélisation du fait du baptême et de la vie de foi. Ce sont donc tous les chrétiens du diocèse (et pas seulement les prêtres, les religieuses, les catéchistes ou les militants) qu'il faut convoquer pour l'œuvre d'évangélisation. Ce sont tous les chrétiens du diocèse qu'il faut SENSIBILISER et PREPARER à cette tâche, en leur donnant les instruments et les possibilités de travail.

IV - CONSEQUENCE PASTORALE: UNE REMISE EN QUESTION:

Rappeler que l'Evangélisation est la tâche principale et permanente de l'Eglise n'a de sens que si, pratiquement, tout dans le diocèse, s'y réfère. L'effort de l'Eglise d'Abidjan ne sera cohérent et efficace que s'il est TOTAL et mobilise toutes les forces vives du diocèse: personnes et moyens.

C'est pourquoi, tout ce qui se fait: catéchèse, prédication, liturgie, enseignement, action apostolique ou temporelle des chrétiens, tout va porter la marque du souci de l'Evangélisation.

EN CONSEQUENCE, chacun des membres de l'Eglise d'Abidjan (Evêque, prêtres, frères, soeurs, laïcs) et chacun des groupes, communautés ou institutions, s'engage à réexaminer sa tâche et ses moyens. Il le fera en fonction à la fois de sa vocation propre et de la vocation présente de l'Eglise d'Abidjan. Et même chacun accepte de se laisser mettre en question afin qu'en tout et par tous Jésus-Christ soit mieux annoncé.

---

HEALTH SERVICES

A Study Session was held on "THE IMPLICATIONS OF POPULATION GROWTH FOR THE MISSION" on June 12, 1970 at 1600 at the Generalate of the Ursulines of the Roman Union.

The guest speaker was: Fr. A. McCormack, mhm., of Justice + Peace.  
Sr. A. deVreede was in the Chair.

The following people were present:

<u>Name</u>	<u>Congregation</u>
Sr. M. Agnes	Our Lady of the Missions
Sr. M. Berckmans	" " " "
Sr. Mary Bernadette	" " " "
Sr. M. Carmel	" " " "
Sr. Mary Domini	" " " "
Sr. Hilda Lang	" " " "
Sr. Mary St. Margaret	" " " "
Sr. Mary Perpetua	" " " "
Sr. Marie Veronica	" " " "
Sr. M.-Th. Cohn	Franciscan Missionaries of Mary
Sr. Marie Duarte	" " " "
Sr. Marie O'Connell	" " " "
Sr. Mary Petrosky	" " " "
Sr. M. del Carmen Solache	" " " "
Sr. Cecile Thiebant	" " " "
Sr. Catharine	Sisters of Charity
Sr. Norah Browne	" " " "
Sr. Madeleine	Dames de Marie
Sr. Hélène de L'Annonciation	Daughter of Wisdom
Sr. Jean Murray	Medical Mission Sisters
Sr. A. Dosschot	" " " "
Sr. A. deVreede	" " " "
Sr. Monica	Salvatarian Sisters
Sr. Mary Peter	Missionary Sisters of the Society of Mary
Sr. Mary Valentine	" " " "
Sr. Margaret Mary	Sisters of St. Joseph
Sr. Marie-Chantal Schweizer	Sisters of Notre Dame de Namur.

From Sedos Secretariat: Fr. B. Tonna, Miss Capes.

Before introducing Fr. McCormack, the Chairman gave details of some changes in the programme which the participants had received:  
After Fr. McCormack's talk, there would be a short period for

questions to be asked, then those present would break up into three discussion groups - two in English and one in French. After an hour's discussion, they would return to the meeting hall, . . . the secretaries (to be appointed by each group) would present their reports. Thereafter supper would be served at 7:15 p.m.

Introducing Fr. McCormack, who is a missionary of the Society of Millhill, and a member of the Commission of Justice + Peace and sits on the Family Life and Sexology Commission, Sr. deVreede said "we all know that population growth is a much discussed subject and we are probably vaguely aware that rapid increase of the population in certain parts of the world will influence our mission work very much but we're probably not so much aware of what exactly this will mean. We therefore asked Fr. McCormack to come here today to tell us about this, and also, later on, we'll discuss it together so that we shall be able to see where the problems lie in our mission work".

The text of Fr. McCormack's talk, which followed, will be published in a later bulletin. Only a few of the main points of his talk are therefore mentioned in this report.

1. "Regarding the problem of the Population Explosion", Fr. McCormack said, "although there was a serious population problem, some exaggerate the problem and there were two schools of thought: 1. those who threaten us with widespread famine and other terrible evils, standing-room only in the world, if population increase continues, and 2. those that think that the world's bounty is limitless. The ingenuity of man is so great in using that bounty that all we need to solve the population problem is to go in for constructive schemes for using the vast potential of the world. Discussion during the sixties on this problem was very heated, and very often more heated than right, and", Fr. McCormack said "what I would like to do today is to point out a few facts":

"Since Pope Paul's Encyclical - Humanae Vitae - of March 26, 1967, there are 2 hundred million more people on earth (many more born but some have died), and about 140 million of these are in the developing countries, of whom many are subject to malnutrition, poverty, bad-housing, disease, illiteracy and all the other consequences of poverty. And this world population is increasing at the rate of 2% per year, that means it is doubling in 35 years." To illustrate - in simple terms - how the population explosion occurred, Fr. McCormack took the example of Ceylon, which at the beginning of 1950 had the usual high birth rate of a developing country of 4%. It's death rate was reasonably high - 2% - so its rate of increase was 2%. But then there was a very strong campaign to eradicate malaria and some other diseases, with the result that by 1960, although the birth rate remained the same, the death rate had dropped to 1%, therefore the new rate of population increase was 3%. So, whilst the population of Ceylon in 1950 was doubling every 35 years, by 1960 it was due to double in 23 years. "This

is due to the fact that medicine and hygiene have improved the life expectancy of people in the developing countries, that the birth rate has not remained geared to a high death rate.

An elementary knowledge of mathematics will tell you that this cannot go on indefinitely, and, in fact, the developed countries have, on the whole, levelled off their excessive rates of population increase. All the Western nations except Holland and the U.S.A., and possibly France, are below 1% and yet they're the rich countries who could afford, perhaps, an increase of population. Whereas, and this is the extremely important thing, and it has happened mainly in the last 20 or 30 years, and especially accelerated in the last 5 years, in the developing countries the rate of population increase has become between 2.5 and 3% on average. The average rate of population increase in Latin America, with its 273 million people is 3%, which means that they'll have a population to feed and clothe and house and educate of about 500 million by the year 2000, which is not so far off.

2. Economic Growth rate:

There's going to be a development decade in the next 10 years, and the aim of that decade is to have an economic growth rate for the developing countries of 6%. But will it be 6%? It won't, because the developing countries are probably increasing their populations by about 3%, so that leaves you with a miserable 3% rate of economic growth. That means that when all that money has been spent you're still where you were before. In other words, you're running to keep in the same place.

3. The question of jobs:

For example take the situation in Mauritius which started a 5-year plan in 1967 going through to 1972. It was reckoned that by 1972, on account of the increasing population, there would be need for 60,000 new jobs to absorb the young people coming on to the labour market. Whereas, they were only being created at a rate of 3000 a year, so there would be 15,000 jobs newly created in 1972 instead of 60,000.

4. In these circumstances, anybody who is honest must admit that we cannot really cope with a rapid increase of population indefinitely, and that whether we like it or not, whether it's in accordance with our theology or philosophy or not, whether it's in accordance with our own traditional ideas or not, there will have to be a population regulation policy.

But, there are two aspects of this subject. There is the general population problem as affects countries developed and developing and as it affects the world, but there is also the human problem, the problem of individual Catholics, who are going to be the key to the

population policy. In the past, the idea of a big family - a good Catholic family being a big one - was held very commonly, and it was very understandable. A hundred years ago only 22% of children survived the first year of life. So, they had big families but didn't always rear them. Now, in the developed countries and increasingly in the developing countries, the rate of infant mortality has declined very much, so much so that in England now 92 1/2% of children survive until adulthood and 90% survive through the reproductive years. So this idea of a good Catholic family being a large family has no real justification in theology, it was a response to a certain sociological situation. My contention is, and this is supported by the Pope in his 2 Encyclicals, and even by Pope Pius XII in 1951, that in a new situation it is often enough a duty of Catholics to have fewer children, and sometimes it is the duty of Catholics not to have a large family!"

After his talk, which took over an hour, Fr. McCormack answered questions about methods of population regulation and about other aspects of the population problem.

The meeting then broke up into three discussion groups. When the groups assembled later on again in the meeting hall one of the groups presented a report and the other two groups asked some further questions. The report of the first group is given below. The questions and the answers given by Fr. McCormack will be included in the full text of his talk (see above).

Report presented by the first English Discussion Group:

"All agreed that it was a very stimulating lecture which provoked a great deal of discussion.

1. Some questioned that the population explosion should be an immediate problem:
  - a. God creates and therefore His providence is obliged to provide - a levelling out is made by various catastrophies.
  - b. He has given an abundance which has not been exploited.
  - c. Rich countries have an obligation to give of their abundance.
  - d. Scientific methods can still be developed.
2. Others spoke about the actual problems and ways of dealing with them: One person suggested educational programmes for married couples. This has been tried and found very successful.

The husband participates all through his wife's pregnancy. It has been proved that this has given him a deeper insight into the dignity of human life and family life. This was in a particular section of the U.S.A.

This method could not be used in many other countries - in India, for example - men and women could not be together in this sort of educational programme.

Some explained how difficult it was in certain countries to educate people in family planning. These people feel this is an interference in their family life. In the Philippines, for example, the people love children and resent any suggestion of limiting their families.

#### Conclusion

The importance of raising educational and social standards was generally agreed upon. This would be the first means of having smaller families.

SOCIAL COMMUNICATIONS

L'AUDIO-VISUEL ET LA FOI

par le P. BABIN, omi. et son équipe MONDE ET FOI

---

Il est banal de le répéter: nous sommes au tournant d'une crise de civilisation. D'une part, la technique nous mène à l'âge de l'automation, et partant, à une civilisation des loisirs; de l'autre, cette même technique est en train de créer un homme nouveau, une culture toute nouvelle, celle de l'audio-visuel, synthèse de la culture orale et de la culture par imprimé.

Le P. Babin, OMI, que tous reconnaissent comme l'un des grands spécialistes de la catéchèse d'aujourd'hui, vient de nous donner une preuve nouvelle de son immense capacité d'adaptation missionnaire aux appels de notre temps. En effet, les Editions du Chalet, de notre province du Midi, font honneur au talent pédagogique du P. Babin, ainsi qu'à leur propre souci de créativité pastorale, en publiant son dernier volume : L'AUDIO - VISUEL ET LA FOI.

Notre confrère, dans ce magnifique ouvrage, introduit tout ce monde de l'audio-visuel au cœur même de notre pastorale missionnaire qui est la foi, et nous interpelle de façon unique au triple niveau que voici:

1) La présentation extérieure du volume est en elle-même une véritable leçon de choses, en parfaite symbiose avec le monde nouveau dans lequel il nous fait entrer. Tout "parle" dans ce volume de luxe: solide, genre album réduit, aux photos expressives et textes sur papier glacé, en une typographie attrayante au moyen de caractères, de titres et sous-titres, harmonieusement variés, jeux de textes pleins et d'espaces vides, qui prolongent la réflexion, un peu comme le silence. Perfection technique qui fait regretter quelques erreurs orthographiques comme celles-ci: "il participent" p. 31, à droite, pour ne citer qu'un cas entre cinq ou six autres....

2) La caractère oecuménique et international de ses auteurs. Deux pédagogues-catéchistes françaises, le P. Babin, quia la part du lion dans tout l'ouvrage, et l'Abbé Bigot, sont magnifiquement épaulés par quatre pasteurs protestants suisses, tous experts à divers titres en catéchèse audio-visuelle, et trois canadiens (dont un Oblat du Studio Radio-Marie, Cap-de-la-Madeleine, et deux laïcs: une experte en pédagogie audio-visuelle d'Ottawa, et un libre-penseur de la V de Montréal, responsable de l'émission de la messe catholique à Radio-Canada).

3) L'urgence et la densité de son contenu. A ce niveau, le plus essentiel de tous, on ne peut que souscrire pleinement à la présentation nuancée que fait le P. Babin, dans la première partie: La problématique de l'homme audio-visuel d'aujourd'hui, homme 'agrandi', homme-radar, homme sensoriel, dont le nouveau type d'intelligence offre des chances et des risques au plan de la foi chrétienne. Pages fortes et drues que tout pédagogue religieux: missionnaire, pasteur, catéchiste goûtera profondément pour leur justesse, leur à-propos et leur profondeur. Pages qui me rappellent, de façon lancinante, ce que j'écrivais, en profane que je suis, dans mon rapport au C.G.E. de février de 1969 sur la génération de la TV, "the NOW-generation": "Les bébés nés hier et aujourd'hui, ceux qui naîtront demain, un œil sur le sein de leur mère et l'autre sur le petit écran domestique, un transistor dans une main et une pilule dans l'autre pour empêcher le petit frère de les suivre de trop près, ces bébés, nos futurs chrétiens, quelle chance auront-ils de devenir les prêtres et les religieux de demain? Quelle chance auront-ils de former les petites communautés de base qui devront aider à réussir le projet de l'homme chrétien dans sa société sécularisée?"

La deuxième partie de l'ouvrage, forcément technique, intitulée "Les bases du langage", nous invite à devenir élèves de ce nouveau monde de l'audio et du visuel. Ses cinq chapitres nous aident à maîtriser peu la grammaire exigeante de l'élément sonore dans le montage audio-visuel, celle aussi de la structure de l'image; nous y apprenons les critères catéchetiques du sonore et du visuel, ainsi que leur impact sur l'expérience de groupe. Ces pages ne se résument pas, on le devine. Elles provoquent à une réflexion continue, à une humilité vraie, à une docilité évangélique. "... l'image, parce qu'elle suscite l'imagination créatrice, peut ouvrir à une réalité infiniment plus riche que le vocabulaire. En fait, dans le silence, la "Parole" de Dieu n'en est pas moins présente. C'est elle qui permet à l'image d'ouvrir à un autre domaine transcendant l'horizon de la simple expérience humaine" (p.184).

Le volume, enfin, se clôt par une dernière partie toute pratique: comment s'initier à l'audio-visuel, conseils pour l'acquisition du matériel audio-visuel, classification des photos et diapositives, et, au bout de ce paysage passionnant, une bibliographie de toute première main.

**Conclusions.** S'il est vrai que nos gens ne retiennent que 10% de nos paroles quand nous sommes seuls à leur parler, et qu'ils retiennent 40% du message quand ils peuvent le voir et l'entendre, il ne faut pas oublier qu'ils retiendront 90% du message s'ils peuvent en discuter, le verbaliser entre eux. Ainsi de nous, face à ce maître-livre: il ne suffit pas de le regarder et de le lire, même la plume à la main; il faudrait le discuter, le verbaliser entre nous, pour qu'il nous amène à une présentation du Message plus authentique, plus engageante. Et plus fidèle au monde nouveau qui se fait sous nos yeux. Je ne peux donc qu'exprimer un souhait: que toutes nos équipes missionnaires un peu vivantes se procurent ce livre de grande classe qui se veut un "livre d'initiation et de grammaire" (p.8). Ces mêmes équipes voudront ensuite se procurer, aussitôt qu'il paraîtra, le tome 2, "qui proposera une méthodologie plus précise et présentera les éléments de prospective." (Editions du Chalet, 36, rue de Trion, 69 - LYON 5e, Francia).

V. Gaudet, omi.

Co-Secrétaire de la Conférence de la Mission.

WHY MISSIONS?

POURQUOI LES MISSIONS?

LA VISEE MISSIONNAIRE.

Le texte suivant fut composé par l'un des membres du comité directeur de l'Assemblée générale de la MISSION réunie à Rome, en avril dernier. Ce manifeste voulut marquer le premier point d'arrivée d'une réflexion collective. Sans avoir été l'objet d'un vote quant au détail de ses affirmations, il a tellement bien exprimé l'essentiel de la recherche qu'après sa présentation à l'assemblée, il fut décidé par vote qu'il serait inséré dans le Rapport officiel.

I. Les cheminements de notre découverte

Cette question - on peut le constater - ne s'est pas posée à priori mais elle s'est imposée à nous, à la suite du regard sur le monde et sur la vie de la Congrégation. Nous l'avons posée en fonction des équipes novatrices et des situations nouvelles où les Oblats sont engagés, pour deux raisons.

- 1) parce qu'elles sont le fait des jeunes, ceux-ci conditionnent notre avenir, c'est donc par rapport à eux qu'il faut déterminer en priorité une orientation et les choix qu'ils auront à assumer;
- 2) parce qu'intuitivement nous y avons reconnu la fidélité au Fondateur, pour la mise en œuvre de la mission aujourd'hui.

Cette façon incisive de nous interroger visait à briser les mots pour aller au fond des choses. Comme une commission l'a reconnu: "En raison de la diversité de notre groupe, il nous a fallu du temps pour bien comprendre les questions afin de ne pas donner de mauvaises réponses..... Finalement nous sommes tombés d'accord pour dire que ces équipes, ces personnes ne sont pas comme au-dehors de notre Congrégation, mais doivent être plutôt considérées comme charismatiques, puisqu'il fallait nous définir non pas à partir d'œuvres, de ministères, mais des attitudes de foi..... Nous avons pensé que le sens du mot missionnaire était: celui qui trouve le Christ parmi les gens et le dévoile - Le trouver est son salut, le révéler, sa mission ....."

Selon une autre formule entendue, cette réflexion nous forçait à "trouver la Mission dans la pastorale."

Dans ce débat, nous avons retrouvé les tensions entre deux courants que nous avons déjà reconnus au passage, en parlant de l'Oblat face au monde: deux manières d'envisager sérieusement la pastorale et la mission.

- L'une qui se définirait comme un approfondissement de ce qui se fait dans

et par l'Eglise, selon les directives du Concile. Elle est plutôt soucieuse de l'antériorisation des sacrements, de la Foi, d'un renouveau de la Parole, et ensuite de coordination, de planification pastorale, pour une efficacité immédiate..... Cette manière de voir se sent aussi engagée pour le développement intégral de l'homme et des hommes, mais l'entrevoit davantage par et dans l'Eglise. Elle souhaite un renouvellement des communautés qui doivent se sentir solidaires des O.M.I. les plus engagés.

- L'autre manière d'anvisager la mission met l'accent sur l'évangélisation par une proximité et un partage de vie avec les gens et se sent engagée avec eux pour leur révéler J.C. présent dans leur vie. Elle s'appuie sur une communauté apostolique elle-même engagée et ouverte. Elle s'alimente à une théologie vivante, pense que pour être fidèles au Fondateur, il faut savoir oser et prendre des risques, s'orienter vers les plus pauvres. Ce sont les plus loin qui sauvent l'ensemble, c'est avec eux que ces O.M.I. veulent vivre l'universalité du don de Dieu et la catholicité de l'Eglise.

Finalement nous nous sommes enrichis mutuellement. Une conscience commune de la mission se formait, prenait forme et finalement se cristallisait autour d'une visée missionnaire. Une commission en a vécu le cheminement et ce fait nous paraît symptomatique de cette prise de conscience. Nous en donnons l'essentiel pour mieux faire comprendre la genèse de cette visée.

- Le missionnaire vient avec le Christ - mais le missionnaire trouve aussi le Christ parmi les gens - parce que le Christ est dans l'Histoire.
- Le missionnaire et son peuple forment la communauté apostolique. Entre lui et le peuple, il s'agit d'un dialogue de Salut.
- C'est un mystère, un aspect du mystère de la Rédemption.
- C'est une attitude de foi qu'il faut avoir.
- Cette attitude de foi est source d'optimisme.
- Le travail missionnaire est la révélation du Christ dans l'histoire en aidant les gens à s'aider eux-mêmes. Il n'est donc pas fait d'abord d'oeuvres, de ministères, mais d'attitudes.
- C'est possible partout - et c'est le charisme que nous devons trouver dans tout le travail fait par le Oblats. C'est la mission dans la pastorale.

## 2- Quelques exigences de fond

- Le missionnaire est un homme choisi par grâce et envoyé. Pour nous, Oblats, nous sommes plus spécifiquement envoyés aux pauvres pour leur révéler le Christ.

Les choix d'implantation missionnaire ne peuvent donc pas être simplement le résultat d'une enquête sociologique, mais le chemin de réalisation d'une vocation à laquelle nous avons librement consenti.

- Si les pauvres font partie de notre charisme institutionnel, ne serait-ce pas particulièrement les appels du 'tiers-monde' qui doivent orienter notre

réflexion missionnaire et les critères d'action dans nos différentes implantations?

- Pour une réflexion sur la visée missionnaire en vue de l'unité du groupe apostolique oblat, il convient de ne pas partir d'abord des "œuvres" (paroisses, écoles, aumôneries.....) dont nous avons la charge, mais de rechercher une attitude commune capable de remettre en question
  - nos personnes vers un don plus total d'elles-mêmes,
  - nos activités vers un partage de vie avec les gens que nous voulons évangéliser,
  - nos communautés religieuses vers des communautés apostoliques, moins soucieuses d'elles-mêmes que de la mission qui appelle à se dépasser continuellement.
- Pour réfléchir à la visée missionnaire, il convient que nos provinces ne se considèrent pas comme des "en soi", mais qu'elles soient animées d'une véritable intention universelle, et insérées à des ensembles humains plus vastes que sont les "régions" ou "continents".

### 3- Notre "pondus" Amoris

Il est d'abord constitué par un acte de foi dans l'action de l'Esprit à l'intérieur de l'histoire des hommes.

A travers les aspirations des hommes, leur courage, leur esprit d'entreprise pour la justice, la paix, la collaboration fraternelle, nous reconnaissons l'œuvre de l'Esprit en train de rassembler l'humanité, malgré les apparences, dans l'unité du corps du Christ (Discours du Couronnement de Paul VI).

Notre démarche missionnaire est d'aller reconnaître l'Esprit à l'œuvre dans le cœur des hommes. Si nous allons vers le monde, particulièrement vers les plus pauvres, ce n'est pas à cause de l'absence de Dieu, mais parce que Dieu y est, qu'il nous précède, qu'il nous appelle auprès de ces hommes pour être témoins et révélateurs de sa présence.

C'est un mystère de foi. Nous ne craignons pas de dire que pour une part le missionnaire est sauvé par les gens qu'il évangélise: c'est la communauté apostolique.

Le missionnaire ne peut donc pas être et d'abord et uniquement voué à la sacramentalisation et à l'enseignement magistral de l'Evangile, mais il est d'abord orienté par le partage des joies et espérances des hommes. Il y a donc un optimisme fondamental chez le missionnaire qui regarde le monde et le fréquente à cause de l'Evangile.

Cette visée missionnaire n'est pas propre aux Oblats, elle est un bien de toute l'Eglise. Mais nous pensons que c'est cette volonté de rencontrer le monde, particulièrement les pauvres, qui fait notre personnalité oblate,

notre "pondus amoris" dans l'Eglise et dans le monde. Conséquemment, c'est cette orientation qui fonde notre fraternité, notre Congrégation.

Dans la situation actuelle du monde, telle que nous l'avons reconnue, la disproportion scandaleuse entre les riches et les pauvres nous pousse, dans notre travail missionnaire, à considérer le service du développement intégral et solidaire de l'homme et de tous les hommes comme le lieu privilégié du dévoilement de la Bonne Nouvelle.

Remarque. Nos provinces semblent dispersées par l'émettement d'un charisme institutionnel au profit des charismes personnels. Cette tendance ne conduit-elle pas à l'individualisme et, à terme, à l'éclatement de nos provinces et de la Congrégation ?

La Conférence générale de la Mission semble reconnaître, à travers ce débat, un charisme institutionnel, qu'elle appelle visée missionnaire.

Cette visée missionnaire ne peut s'imposer comme une loi, mais doit être présentée à tout Oblat dans le monde comme un appel "Si tu veux, viens suis-moi."

Conclusion. Il ressort aussi des discussions et des rapports que cette visée missionnaire suppose et exige une théologie de la mission.

SEDOS 70/561

NEW DOCUMENTS

Les vocations sacerdotales. Un plan concret pour..... des vocations in SMA Bulletin 6, 1 - 14, 2 trimestre 1970 par Adrian Smith, pb.

The CICM CHRONICA (No. 404, July 1970) as well as the SMA NEWSLETTER (No. 13, June-July 1970) contain reports that should prove of interest to member institutes of SEDOS.

The CHRONICA includes articles on central government; work with catechists in Africa; work with youth in Africa; staffing a catechetical center in Brazil; and a report on new structures on provincial level in Europe.

The SMA NEWSLETTER has an interesting report on an experimental rite (an Indian-rite Mass). It also publishes a paper by Father O'Connell on contracts.

DIARY

- 4 - 7 - 1970      Mr. A. Bailey, CUNA International, in Rome.  
Fr. Tonna reviews first six months with Bro. Ch. Henry  
and meets his council
- 6 - 7 - 1970      Second mailing to the participants of the Credit Union  
Planning Session.  
Staff meeting.
- 7 - 7 - 1970      Work in full swing on the "second" edition of the Hand-  
book of Catholic efforts in Radio-TV-Cinema.  
Rev. Fr. Purcell ssc, at the Secretariat to discuss about  
Japan and the Mission.
- 8 - 7 - 1970      Fr. Tonna meets the Provincials of the FMM in session at  
GROTTAFERRATA and answer their questions.
- 9 - 7 - 1970      Fr. Tonna celebrates Mass at the SSND and meets the  
General Council.
- 10 - 7 - 1970     Fr. Tonna addresses a group of Sisters at the SND-N and  
meets the General Council.